

## 平成 30 年第 8 回浅口市教育委員会議事録

1. 招集日時 平成 30 年 7 月 17 日 (火)

2. 場 所 浅口市中央公民館視聴覚室

3. 開 会 午後 1 時 30 分

4. 閉 会 午後 2 時 45 分

5. 出 席 者 中野留美 中務美保子 藤澤弘幸 佐藤賢次 高戸崇

6. 説明のために出席した者の氏名

教育次長	小山朋子	教育総務課長	難波勝敏
学校教育課長	村下徹	こども未来課長	笠原清美
文化振興課長	清水房恵	生涯学習課長	清水真
金光分室長	中嶋利恵	寄島分室長	田中太志
学校給食センター所長	山本峯廣		
教育総務課	山崎友紀	(事務局)	

7. 傍聴人 なし

8. 議 事

日程 1 議事録署名委員について

浅口市教育委員会議規則第 29 条により藤澤委員を指名。

(了承)

日程 2 会期について

本日 7 月 17 日の 1 日会期

(承認)

日程 3 本会議の通知後に、「特別な教科道徳教科用図書及び小学校教科用図書の採択について」議案提出があったため追加議案とすることを諮る。

(承認)

議案第 24 号 準要保護の認定について

(学校教育課長)

資料により説明。

(承認)

日程 4 議案第 25 号 特別な教科道徳教科用図書及び小学校教科用図

書の採択について

(学校教育課長)

平成 31 年度使用中学校「特別の教科道徳」教科用図書の採  
択について、資料により説明。

(教育長)

本日の協議会に出席したが、「内容の特徴や表現はどうか」「構成・配列・分量・使用上の便宜等はどうか」の二つの観点から選定したと報告を受けた。

その中で特に東書は、生徒自ら進んで考え議論できる内容であること、どの題材にも自分の経験や考え方・感じ方を 3 行程度で記述できる「つぶやき」コーナーが設けられていること、自らの学びを振り返ることができるよう巻末に学期ごとの自己評価用紙がついていることなどが評価されていた。

(教育委員)

この答申にいたるまでに非常に多くの方にご意見をいただいたと聞いている。教科書展示会に来られた方の意見なども含め様々な立場の方から意見をいただき、その上で選定されたものであることから、協議会においても全会一致で東書に可決された。私自身も 8 社の教科書を見比べてみたが、東書には各单元に発問「考えてみよう」があり、考えて議論するために必要なこと、自分にどう生きかすかの二つを考えさせる発問がある。その発問が議論しやすく的を絞りやすいといった特徴があると感じた。各題材の分量に関しても、東書は比較的短い文書量ではあるがその分考え方話し合う時間に充てているように配慮されていると思う。小学校も道徳は東書を選定しており、継続性の面から考えても妥当だと考えている。

(教育長)

これで進めてよろしいか。

(全委員)

承認する。

(教育長)

平成 31 年度使用中学校「特別の教科道徳」教科用図書について、浅口市は倉敷地区教科用図書採択市町教育委員会協議会と同一の教科書を採択することに決する。

(承認)

(学校教育課長)

平成 31 年度使用小学校教科用図書の採択について、資料により説明。

(教育長)

教科書は通常 4 年に一度改定されるため本来であれば今回新たに教科書を採択する年にあたる。ただ、平成 32 年度から新学習指導要領になる予定のため、平成 29 年度検定において新たな図書の申請がなかった。よって今回は平成 25 年度検定合格図書等の中から採択を行うこととなる。新学習指導要領に対応した教科書は、平成 31 年度に採択を行う。

(教育委員)

小学校の英語の教科書はまだないのか。

(教育長)

平成 31 年度はまだ外国語活動であり、教科ではないため教科書はない。新学習指導要領になると小学 5・6 年生については教科になり、その前には教科書を採択する必要がある。これで進めてよろしいか。

(全委員)

承認する。

(教育長)

平成 31 年度使用小学校教科用図書について、浅口市は倉敷地区教科用図書採択市町教育委員会協議会と同一の教科書を採択することに決する。

(承認)

日程 5 議案第 26 号 浅口市公民館運営審議会委員兼社会教育委員の委嘱について

(生涯学習課長)

資料により説明。

(承認)

日程 6 諸般の報告について

(教育次長)

西日本豪雨対応の経緯について、資料により報告。

(教育委員)

二子池は通学路になっていると思うが、今はどういった状況か。

(教育次長)

崩れかけているところについては、早急に対応するという事を建設課から聞いている。

(教育委員)

今回の真備の浸水地域とハザードマップの浸水地域は、ほぼ重なるという。この機にもう一度ハザードマップを配ってその情報を共有できたらと思う。

(教育委員)

真備でもハザードマップの存在を知らないという方もいたと聞く。浅口市のハザードマップは何年か前に配布されたものだと思うが、今回改めて確認したいと思った。

(教育次長)

ハザードマップには避難所も掲載されているが、災害の種類によっては避難所として適さない場合もある。そういう情報も合わせて周知する必要があると思う。

(教育長)

ハザードマップを配った際には学習をしているが、少し時間が経っているため、もう一度改めて行うことを検討したいと思う。

(教育委員)

今回携帯に関連メールがたくさん入ってきたが、メール着信に慣れてしまうところが怖い。ただ、中には携帯を持っておられない方や放送設備が周辺に無い等で情報が届かない方もおられると思う。やはり平常時からの啓蒙が大切であると感じた。

(教育委員)

今回は授業中でない時に起きたが、子どもが学校にいる時にこのようなことが起きることも想定される。学校では火事や地震を想定した避難訓練を行っていると思うが、洪水や土砂災害を想定した縦移動の避難訓練も行っていただく必要があると感じた。

(教育長)

確かに学校によって起こりやすい災害の種類が違うため、職員自身が学校及び周辺土地の特徴を知っておくこと、また、それに応じた避難訓練を行うことも必要だと思う。

(教育総務課長、こども未来課長)

ブロック塀の安全点検結果について、資料により報告。

(教育委員)

普段このブロック塀の近くを子どもが通ることがあるか。

(教育総務課長)

高さ1mほどのブロック塀だが、そういったところもある。

(教育長)

学校施設等市の関係のものは調べているが、通学路上にもブロック塀は存在する。子ども自身もそうだが、保護者の方へも通学路上の危険な場所を知っていただきたいと思う。

(学校教育課長)

「県学力・学習状況調査」結果の概要について、資料により報告。

(教育長)

県学力・学習状況調査結果については、保護者会を通じて個別に子どもたちに返していく予定。全国学力・学習状況調査については7月末に結果ができる予定である。

8月の教育フォーラムへは、地域の方にもぜひお声掛けをしていただきたい。こちらも学校評議員やPTAに声をかけていく。

(こども未来課長)

市内全幼稚園教諭による六条院こども園・竜南保育園の3歳

保育研修について報告。

市内小学校教員代表による六条院こども園・竜南保育園の見学について報告。

(文化振興課長)

浅口市青少年海外派遣事業について報告。7月28日(土)から中学生15人をオーストラリアティーツリーガリー市へ派遣する。18日(水)夜に壮行式を行う。

7月29日(日)に阿藤伯海記念公園にて蓮見茶会、9月末にかもがた町家公園開園20周年記念式典開催予定について報告。

7月21日(土)開催予定の京都大学3.8m天文台開所式の延期について報告。

(教育長)

7月15日(日)にこども天文クラブの講座第1回目が開催され、18名の児童の参加があった。

(文化振興課長)

定員10名程度として募集をかけたところ、18名の申し込みがあった。

(教育長)

リニューアルした岡山天文博物館へも来館したことがある子も多く、親子で天文に興味を持っている様子であった。

(生涯学習課長)

夏GAKUサプリ2018について報告。

中央公民館8月1日(水)～4日(土)24講座

金光公民館7月31日(火)～8月3日(金)13講座

寄島公民館7月31日(火)～8月3日(金)5講座

(教育委員)

これは毎年好評な事業だと聞いている。金光公民館では定員の関係で第1希望に通らなかった子どももいるほどだと聞いた。

(教育長)

今回のチラシには、学力向上N0.1プロジェクトの一環で

行っていること、学校と公民館（地域）が協働して行っていること、小・小連携及び小・中連携なども狙いにしていることなどを明記した。

（金光分室長）

西日本豪雨による金光スポーツ公園テニスコートの浸水被害について報告。

（学校給食センター所長）

1学期の給食終了について報告。六条院こども園7月10日（火）まで、中学校と鳴方西幼稚園11日（水）まで、金光幼稚園13日（金）まで、鴨方東幼稚園・寄島こども園18日（水）まで、小学校19日（木）まで。

日程7 その他について

（教育総務課長）

教育委員市内視察研修について、資料により相談。

（教育委員）

ブロック塀について。各学校の旧給食調理室や旧給食センターは現在使っていないからか、ひび割れなどが見受けられる。何かこの旧施設について対応する予定があるか。旧給食センターは学校から離れており、把握しづらいと思うが。

（教育総務課長）

旧給食センターについては台風後等に見回り、異常がないか確認している。旧給食調理室や旧給食センターについて今後どのようにすべきか検討していきたいと思っている。ただ、アスベスト調査により飛散性はないものの一部アスベストが含まれていることが分かっており、残していくのか取り壊すのかも含めて検討していく必要がある。

（教育委員）

豪雨災害の際に役所や教育委員会施設に明かりがついており、市民の方がその明かりを見てとても安心したという話を伺った。

（教育長）

市役所2階に災害対策本部を設置し、特別警報発令時には全

職員を動員し対応にあたった。避難所となった公民館については全照明をつけ足元が見えやすいようにするなどした。地域の方々の安心につながり、よかったです。

次回教育員会議

平成 30 年 8 月 17 日（金）13 時 30 分～ 中央公民館視聴覚室

平成 30 年 8 月 17 日

浅口市教育委員会

教 育 長 中野留美  
委 員 藤澤弘幸

作 成 職 員 山崎友紀